
 学校適正配置等基本方針改訂版 住民説明会 質疑・意見交換（要旨） 

  

◇令和４年１２月１８日（日）横芝小学校体育館（15：00～15：55） 

 

質 疑 １ 令和４年度の大総小学校区と南条小学校区の人数と登校の状況はどうですか。 

事 務 局 令和４年度の大総地区の児童が３８名で、南条小学校区は３６名です。令和２年

度に統合しました旧大総小学校区と旧南条小学校区でスクールバスを運行して

おります。今後、統合することになりましたら、上堺、日吉学区についてもスク

ールバスは運行することで考えております。 

 

質 疑 ２ 現在のスクールバスの停留所数と下校の状況について。 

事 務 局 乗降場は、大総地区は２ルートあり停車箇所は、北ルート７箇所、南ルート８箇

所で運行しております。南条小学校区は、東ルート５箇所、西ルート６箇所です。

職員がなれるまで同乗し、それぞれ安全確認する対応をしております。乗車時間

は、大総地区は３０分ほどで、南条地区は２６分ほどでスクールバスは運行して

おります。下校につきましては、横芝小学校は、１年生から３年生までは、３時

前に下校します。４年生から６年生までは、４時前になります。ただ、曜日によ

っては、部活動をおこなっておりますので状況により変更があります。 

 

質 疑 ３ 小学校同士の交流があるか。中学校同士の交流では文化祭等の行事や部活動の

交流があればいいと思います。 

事 務 局 統合するまでの間、統合する同士の交流は行っておりますが、小学校同士、中学

校同士の交流につきましては、学校としての交流は特におこなっておりません。

ただ、社会教育の分野で、青少年相談員、子ども会によって、交流を行っている

状況であります。部活動につきましては、練習試合をおこなっています。種目に

よっては、両校が合同で一つの部活動をやっている現状はあります。また、文化

祭については行っていませんが、今後の状況もありますので、ご参考にさせてい

ただきます。 

 

質 疑 ４ 上堺小学校と統合するとなると時間帯によっては、保護者の方が車で乗せてく

る、その場合一号線側からの車が増えるので、安全な形でガードレールとか設

置して事故がないようにお願いしたい。ジャージの変更予定があるのか、でき

れば私保護者としては新しいジャージにしてほしい。記念行事等の配慮につい

て、大総小学校の時はコロナ禍で出来なかった。子ども達には一生の事なので、

要望があれば、臨機応変に対応してもらいたい。 

 

事 務 局 交通の関係ですけども一号線側からも進入路になりますので、交通安全に考慮

し注意していきたいと思います。貴重なご意見として、管理する担当課の方には

伝えさせていただきます。ジャージの関係ですが、現在まだ統合が決まりました



という状況ではありませんので、皆さんのご意見をいただいて、今後この方向で

いくと決まりましたら、できるだけ保護者負担が少ない方法を含めて検討して

いければと考えております。記念行事につきましては、前回大総小学校は、閉校

の式典準備委員会を立ち上げて、出来る寸前までいったところコロナで出来な

かった状況でしたので、こちらの方も準備委員会で決めていければと思います。 

 

質 疑 ５ 学校は町にとって一番大事なものと考えます。特に現場の先生方は一生懸命努

力されていて、教育、子育て、人づくりは、長いものさしで維持していかなけれ

ばならない。行政は学校をバックアップするようにしていただきたい。予算に

ついても学校が少なくなったから減らすのではなく、更に充実した教育のため

に、使っていただけるように進めていただきたい。 

事 務 局 教育というのは、人が人を育てる、これは本当にいろんな意味で環境もそうです

けども、やはり予算はとても大変大事です。横芝光町につきましては、未来を担

う子ども達のために力強く進めていきたいと考えております。また、学校を一番

中心にとして考えていただける地域の方々はとても心強いです。 

 

質 疑 ６ 新校舎は今の所に建つのですか。 

事 務 局 新校舎は、現在の所に建ちます。現在、体育館の脇に仮設校舎を建てており春休

みに完成し、来年の４月からは、仮設校舎の方で学校運営をすることになり、現

在の校舎を取り壊して、新校舎を建設する予定となっております。 

 

 


